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O superintendente 
regional do Depar-
tamento Nacional 
de Infraestrutura 

de Transportes (DNIT), seção 
Amazonas, Orlando Macha-
do, reuniu-se nesta quinta-
-feira (24/4), na presidência 
da Assembleia Legislativa 
do Amazonas (Aleam), com 
uma comitiva de deputados 
estaduais para tratar dos 
problemas relacionados às 
rodovias BR-230 (Transama-
zônica), BR-319 e dos portos 
de algumas cidades do inte-
rior do Estado.

Conduzida pelo presidente 
da Aleam, deputado Roberto 
Cidade (UB), a reunião con-
tou com as presenças dos 
deputados Wilker Barreto 
(Mobiliza), Mário César Fi-
lho (UB), Comandante Dan 
(Podemos), Thiago Abrahim 
(UB) e Dr. Gomes (Podemos).

BR-319
A BR-319, rodovia federal 

que conecta Manaus a Porto 
Velho, permanece no centro 
de debates políticos, ambien-
tais e sociais. Com 885 quilô-
metros de extensão, a estrada 
é vital à integração da região 
Norte ao restante do Brasil.

Entretanto, cerca de 405 
quilômetros, especialmente 
o denominado “Trecho do 
Meio”, entre os Km 250 e 665, 
continuam sem pavimenta-
ção, apresentando condições 
precárias que dificultam o trá-
fego, especialmente durante 
o período chuvoso.

Segundo o superinten-
dente regional do DNIT, o 
Governo Federal incluiu a BR-

Superintendente regional do Departamento Nacional de Infraestrutura de Transportes (DNIT), seção Amazonas, Orlando Machado
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Câmara declara perda de 
mandato de Chiquinho Brazão

DIVULGAÇÃO

Medida acontece mais de um ano após par-
lamentar ser preso acusado de participação 
no assassinato da vereadora Marielle Franco

A Mesa Diretora da Câmara 
dos Deputados declarou a 
perda do mandato de Chi-
quinho Brazão (sem partido-
-RJ) nesta quinta-feira (24). 
De acordo com ato publica-
do no Diário Oficial da Casa, 
a medida ocorre por falta 
de comparecimento à “terça 
parte das sessões ordinárias 
da Casa”.

A decisão tem como base 
um trecho da Constituição 
que determina a perda de 
mandato de parlamentar que 
faltar um número específico 
de sessões, exceto em casos 
de licença médica ou missão 
oficial autorizada.

Chiquinho Brazão é acusa-
do de ser um dos mandantes 
do assassinato da vereadora 
Marielle Franco (PSOL) e do 
motorista Anderson Gomes, 
que morreram no Rio de Ja-
neiro, em 2018.

Ele foi preso preventiva-
mente na Penitenciária Fe-
deral de Campo Grande, em 
Mato Grosso, em março de 
2024. Em 11 de abril deste ano, 
o ministro Alexandre Moraes, 
do Supremo Tribunal Federal 
(STF), concedeu prisão domi-
ciliar para Brazão, atendendo 
a um pedido da defesa, que 
alega problemas de saúde.

A decisão da Mesa Direto-
ra é assinada pelo presiden-
te da Câmara, Hugo Motta 
(Republicanos-PB), pelo 1º 

DECISÃO 

secretário, Carlos Veras (PT-
-PE), e pelo 2º secretário, 
Lula da Fonte (PP-PE). Ape-
sar de retirar o mandato de 
Brazão, o ato Mesa não o 
torna inelegível.

Conselho de Ética
Brazão é alvo de um proces-

so de cassação de mandato na 
Câmara dos Deputados. Em 
abril de 2024, o PSOL acionou 
o Conselho de Ética alegando 
que o deputado quebrou o 
decoro parlamentar por su-
postamente ser o mandante 
da morte de Marielle.

O Conselho de Ética apro-
vou a perda de mandato e 
o processo foi encaminhado 
ao plenário da Câmara em 
setembro de 2024. No entan-
to, até o momento, o pedido 

está travado na Casa, já que o 
presidente da Câmara, Hugo 
Motta, não incluiu o item na 
pauta de votações.

Para que a perda de man-
dato determinada pelo Con-
selho de Ética fosse aprovada, 
eram necessários os votos 
favoráveis de ao menos 257 
deputados. Se o processo 
fosse aprovado, Brazão se 
tornaria inelegível por oito 
anos, conforme prevê a Lei 
da Ficha Limpa.

Em nota divulgada nesta 
quinta, a líder do PSOL na 
Câmara, Talíria Petrone (RJ), 
comemorou a perda de man-
dato de Brazão. No entanto, 
a deputada lamentou que o 
processo da cassação não te-
nha passado por deliberação 
do plenário.

Deputados estaduais reúnem com superintendente 
do DNIT na sede da Assembleia Legislativa

319 no novo Programa de 
Aceleração do Crescimento 
(PAC), destacando-a como 
obra prioritária. O Ministério 
dos Transportes anunciou in-
vestimentos na região Norte, 
com previsão de R$ 16 bi-
lhões destinados a 57 proje-
tos e obras. A pavimentação 
da BR-319 enfrenta críticas 
de ambientalistas e decisões 
judiciais que ressaltam os ris-
cos de desmatamento e im-
pactos sobre terras indígenas 

e unidades de conservação, 
com a justificativa de que a 
obra pode afetar cerca de 300 
mil quilômetros quadrados 
da Amazônia, área superior 
ao estado de São Paulo.

Orlando Machado também 
garantiu que o DNIT está atu-
ando para restabelecer a tra-
fegabilidade e minimizar os 
impactos, principalmente das 
pontes Autaz-Mirim e Curuçá, 
que desabaram em 2022.

O presidente da Aleam, Ro-

berto Cidade, ao final da reu-
nião, se disse otimista com as 
informações prestadas por 
Orlando Machado, colocou 
a Assembleia Legislativa à 
disposição para liderar o mo-
vimento em Brasília, junto 
com a bancada de deputados 
federais do estado, e cobrar 
a execução das obras.

“É com união que a gente 
constrói e entrega projetos 
grandiosos como esse. Eu sei 
que há dificuldade enorme 

no Amazonas, o maior Esta-
do da federação. Num ano, 
a gente tem a maior cheia, 
outro ano a gente tem a maior 
seca e todos os anos a gente 
tem esses desafios. Mas hoje 
vejo que o DNIT está em 
uma direção mais tranquila, 
um homem preparado e que 
veio e respondeu todas as 
nossas dúvidas, e que está 
com planejamento a médio 
e a longo prazos”, destacou 
o deputado presidente.
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Transamazônica
Já a situação atual da BR-

230, Rodovia Transamazô-
nica, apresenta trechos 
intransitáveis e obras em 
andamento em diversas re-
giões. Há interdições tem-
porárias devido a obras de 
manutenção e intercorrên-
cias, como desabamentos e 
alagamentos.

“Discutimos a situação da 
Transamazônica, em razão 
da cheia que elevou o nível 
da água para cerca de 15 
metros. O superintendente 
informou que já está em 
andamento a contratação 
emergencial de duas balsas. 
A expectativa é de que, até 
o final desta semana, as 
empresas responsáveis se-
jam contratadas”, afirmou 
Cidade.

Portos
Em relação ao porto de 

Borba, destruído após um 
acidente com uma balsa, 
o presidente Roberto Ci-
dade confirmou que em 
breve estará sendo insta-
lado um porto temporário, 
para atender a população, 
principalmente no início de 
junho, quando começam os 
festejos de Santo Antônio.

“Estive em Borba com o 
prefeito Toco Santana e, 
emergencialmente, já está 
indo uma balsa temporária 
e ficou para meados de maio 
a previsão de estar funcio-
nando esse porto provisório, 
para que o festejo de Santo 
Antônio de Borba tenha o seu 
porto adequado para uso da 
população”, explicou.
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DIVULGAÇÃO

Com o intuito de fortalecer o Sistema Nacional de Defesa Civil, representantes de 
23 estados brasileiros embarcaram, na quinta-feira (23/04), para Novo Airão (a 115 
quilômetros de Manaus). A ação faz parte do 1º Conselho Nacional de Gestores de 
Proteção e Defesa Civil de 2025, promovido pelo Governo do Estado, por meio da 
Defesa Civil do Amazonas.

Destaque De olho
DIVULGAÇÃO

Sete guardas municipais foram afastados após a divulgação de um vídeo que mostra 
um deles agredindo um suspeito de roubo, que estava algemado, rendido e sentado no 
chão de um prédio abandonado no Centro Histórico de Manaus.

O caso, registrado como tortura e investigado pela Polícia Civil, ganhou repercussão 
nesta quinta-feira (24), quando as imagens começaram a circular nas redes sociais.

Editorial

Os presidentes do Se-
nado, senador Davi Alco-
lumbre (União-AP), e da 
Câmara, deputado Hugo 
Motta (Republicanos-PB), 
começaram a discutir nas 
últimas semanas uma al-
ternativa ao projeto de lei 
da Anistia.

Consultores legislativos 
estudam, a pedido de Al-
columbre e Hugo, a viabili-
dade de elaboração de um 
projeto que proponha ade-
quação na lei para permi-

tir melhor individualização 
das penas impostas contra 
os envolvidos nos atos de 
8 de janeiro de 2023.

O estudo ainda está em 
etapa embrionária. A pro-
posta é vista como uma 
forma de o Congresso Na-
cional ajustar a legislação 
criada por ele e que tem 
baseado as sentenças do 
Supremo Tribunal Federal 
(STF), alvo de críticas de 
parlamentares de direita e 
centro.

Os consultores legislati-
vos estudam a possibili-
dade de alterações na Lei 
do Estado Democrático de 
Direito e em dispositivos 
do Código Penal. O PL da 
Anistia está na Câmara. O 
texto em avaliação poderia 
ser apresentado a partir do 
Senado.

A avaliação dos presiden-
tes das duas Casas é a de 
que os crimes cometidos 
no dia 8 de janeiro não 
podem ficar impunes. Alco-

lumbre e Hugo concordam, 
no entanto, que é necessá-
rio punir os envolvidos de 
maneira proporcional aos 
atos praticados por eles.

Como uma nova lei só 
pode retroagir para benefi-
ciar o réu, o texto, uma vez 
aprovado e em vigor, teria 
impacto somente nas pes-
soas que cometeram crimes 
menos graves e que já foram 
condenadas pelo STF.

O projeto de lei em estudo 
esvaziaria o PL da Anistia, 

que tem o apoio de deputa-
dos bolsonaristas, mas que 
ainda enfrenta resistências 
na cúpula do Congresso, no 
governo e no STF.

A alternativa, de acor-
do com seus defensores, 
aprimoraria as leis que 
fundamentam as conde-
nações impostas pelo STF 
ao mesmo tempo, em que 
não criaria um desgaste 
institucional entre os Três 
Poderes, uma preocupação 
de Alcolumbre e Hugo.

Alcolumbre e Hugo avaliam alternativa ao PL da Anistia

Engenheiro civil, especialista em saneamento básico; exerce, atualmente, o cargo de secretário da Unidade Gestora de Projetos Especiais – UGPE

O mundo se despede 
de um líder espiritual 
que transcendeu fron-
teiras religiosas e polí-
ticas. O Papa Francisco 
faz a sua passagem, 
deixando um legado 
profundo de amor à 
criação, ajuda aos me-
nos favorecidos e com-
promisso com a dig-
nidade humana. Sua 
voz ecoou em defesa 
das florestas ameaça-
das, das comunidades 
mais vulneráveis, das 
periferias esquecidas e 
também inspirou po-
líticas públicas onde 
esses desafios são vi-
vidos de forma intensa 
e diária. 

O Papa se destacou 
pela postura progres-
sista e profundamen-
te ética sobre essas 
questões. A encíclica 
Laudato Si’, expressão 
em italiano antigo (do 
dialeto de São Francis-
co de Assis) que sig-
nifica “Louvado sejas”, 

foi um marco histórico 
que redefiniu o olhar 
da Igreja e do mundo 
sobre o meio ambien-
te. Publicada durante o 
seu pontificado, nela 
ele introduz o concei-
to de ecologia integral, 
unindo meio ambiente, 
economia, sociedade e 
espiritualidade. Critica 
o consumo excessivo, 
a cultura do descarte, a 
degradação ambiental 
e o descaso com os po-
bres, que são os mais 
afetados pelas mudan-
ças climáticas.

Francisco reforça, na 
encíclica, o sentido de 
que proteger o meio 
ambiente é também 
cuidar das pessoas, 
sobretudo as mais vul-
neráveis. Mais do que 
um apelo ecológico, 
tornou-se um ato em 
defesa do que ele cha-
ma de Casa Comum, o 
planeta Terra.  

Durante o Sínodo 
da Amazônia (2019), 

o Papa Francisco deu 
voz a líderes indíge-
nas e povos tradi-
cionais, mostrando a 
importância da região 
para o equilíbrio do 
planeta. Condenou a 
exploração predatória 
da floresta e destacou 
o papel do bioma ama-
zônico na luta contra 
a crise climática. Enfa-
tizou o cuidado com 
a Amazônia como um 
dever moral e coletivo.

Pulmão do planeta e 
lar de povos originá-
rios, a Amazônia foi 
constantemente men-
cionada por ele como 
símbolo de resistência, 
mas também de ur-
gência. O seu discurso 
encontra eco entre os 
que lutam em defesa 
da região e dos povos 
que nela habitam, en-
tre os que consideram 
prioridade a inclusão 
desse público na oferta 
de saneamento básico, 
habitação digna e in-

Papa Francisco deixa marca histórica em defesa do meio ambiente e dos mais vulneráveis

fraestrutura sustentá-
vel. Entre os que têm 
em mente que levar 
infraestrutura de qua-
lidade para todos é 
uma forma de reduzir 
desigualdades sociais, 
garantir melhores con-
dições de vida. 

Sistemas de esgoto 
e drenagem urbana, 
água potável, mora-
dias populares e espa-
ços públicos requalifi-
cados, sabemos bem 
disso, ajudam a trans-
formar a realidade de 
famílias que vivem em 
áreas de risco, algo que 
o Papa não só luta-
va, como considerava 
missão de todos os 
cristãos e cidadãos. 

Na defesa do meio 
ambiente, o pontífi-
ce também propunha 
que o desenvolvimen-
to não fosse inimigo da 
natureza. Incentivou 
governos, empresas 
e a sociedade civil a 
adotarem formas de 

desenvolvimento mais 
sustentáveis. Criticou 
o modelo econômico 
baseado no lucro aci-
ma da vida e estimulou 
a adoção de políticas 
públicas voltadas ao 
saneamento, energia 
limpa, mobilidade e 
habitação digna. In-
centivou a educação 
ambiental como ferra-
menta de transforma-
ção social.

O Papa nos deixa, 
mas sua mensagem 
permanece viva, em 
cada ação, cada ges-

to que tenha como 
propósito a promo-
ção da justiça social, 
o cuidado, a fraterni-
dade. Que seu legado 
continue inspirando 
governantes, gestores 
e cidadãos que traba-
lham para transformar 
realidades. Que os va-
lores por ele ampla-
mente defendidos es-
tejam sempre a nos 
guiar – a promoção 
da dignidade humana, 
o compromisso com a 
justiça social e o cuida-
do com a Casa Comum. 
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Cidades

Municípios em Situa-
ção de Emergência já 
receberam alimentos, 
água potável e puri-
ficadores de água en-
viados pelo Estado

O Governo do Ama-
zonas antecipou a 
chegada da ajuda 
humanitária des-

tinada aos municípios da 
calha do rio Madeira atin-
gidos pela cheia dos rios. 
Como parte da Operação 
Cheia 2025, as cidades de 
Manicoré, Apuí e Humaitá 
receberam, entre os dias 21 
e 23 de abril, alimentos, água 
potável, caixas d’água e kits 
de purificadores, reforçando 
o apoio às populações em 
Situação de Emergência. A 
previsão era que a ajuda 
chegasse até o dia 25 de 
abril. Ao todo, as entregas 
contemplaram 8 mil famílias 
nos três municípios, benefi-
ciando aproximadamente 26 
mil pessoas.

Coordenada pelo Gover-
no do Amazonas, desde o 
último dia 16 de abril, a 
Operação Cheia prevê o en-
vio emergencial de insumos 
essenciais para minimizar os 
impactos das enchentes nos 
municípios mais afetados.

Em Manicoré, o primeiro 
município a ser atendido, 

Operação Cheia 2025

DIVULGAÇÃO

Operação Cheia 2025: Governo do AM antecipa 
chegada de ajuda humanitária à calha do rio Madeira

foram entregues 40 tone-
ladas de alimentos, em 2 
mil cestas básicas, 9 mil 
copos de água potável, 100 
caixas d’água de 500 litros 
e dois kits de purificadores 
de água, do projeto Água 
Boa, beneficiando cerca de 
2 mil famílias.

Na sequência, Apuí rece-
beu, no dia 22 de abril, 40 
toneladas de alimentos, 200 

medicamentos e produtos 
destinados à saúde (PPS) 
para Apuí, Boca do Acre, 
Guajará, Humaitá, Ipixuna, 
Manicoré e Novo Aripuanã, 
onde as prefeituras decreta-
ram situação de emergência 
devido à cheia. São cerca de 
100 itens que vão reforçar o 
abastecimento das unidades 
de saúde desses municípios, 
garantindo a assistência da 
população no período de 
enchente dos rios.

Neste mês de abril, a Se-
cretaria de Estado de Saúde 
(SES-AM) entregou à prefei-
tura de Manicoré uma usina 
de oxigênio com capacidade 
de produzir 30 metros cúbi-
cos por hora, para atender 
o hospital do município. O 
equipamento vai substituir 
a usina atual, que tem ca-
pacidade de produzir 12 mil 
metros cúbicos de oxigênio 
por hora.

Na semana passada, foram 
enviados para o município 
de Apuí seis cilindros de 
oxigênio para servir de ba-
ckup, considerando que o 
hospital local possui usina. 
Também foram enviados 
medicamentos e insumos 
hospitalares.

A SES-AM também criou 
um Painel de Bordo para 
monitorar, em parceria com 
a Fundação de Vigilância em 
Saúde do Amazonas – Dra. 
Rosemary Costa Pinto (FVS-
-RCP), os principais indica-
dores e agravos.
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caixas d’água de 500 litros, 
500 caixas de copos de água 
potável e dois kits de purifi-
cadores de água alcançando 
também 2 mil famílias em 
Situação de Emergência.

Já o município de Humaitá, 
no dia 23 de abril, recebeu 
80 toneladas de alimentos, 
divididas em 4 mil cestas 
básicas, 300 caixas d’água de 
500 litros, 300 caixas com 9 

mil copos de água potável 
e dois kits de purificadores 
de água. A ação beneficiou 
4 mil famílias no município.

Em todo o Amazonas, a 
cheia já afeta 29,6 mil fa-
mílias, totalizando cerca de 
118,4 mil pessoas em si-
tuação de vulnerabilidade. 
As nove calhas de rios do 
estado seguem em processo 
de cheia, com picos pre-

vistos entre março e julho. 
Até o momento, segundo 
os decretos municipais, dos 
62 municípios amazonenses, 
10 estão em Situação de 
Emergência, 16 em Alerta e 
36 em Atenção.

Envio de medicamentos
O Governo do Amazonas 

também realiza, nesta quin-
ta-feira (24/04), o envio de 

Ipaam vistoria obra de mina de potássio e 
garante monitoramento ambiental em Autazes

Técnicos acompanharam ações iniciais da Potássio do Brasil e verificaram 
cumprimento das licenças

Técnicos do Instituto de Pro-
teção Ambiental do Amazonas 
(Ipaam) realizaram, na quarta-
-feira (23/04), uma vistoria 
técnica nas áreas onde está 
sendo implantado o projeto 
de extração de potássio pela 
empresa Potássio do Brasil, no 
município de Autazes (distante 
113 quilômetros de Manaus). 
A ação ocorreu a convite da 
empresa e teve como objetivo 
apresentar o andamento das 
atividades desenvolvidas após 
a concessão das licenças am-
bientais pelo órgão estadual.

O diretor-presidente do Ipa-
am, Gustavo Picanço, informou 
que durante a agenda, a equipe 
técnica do Instituto percorreu 
pontos estratégicos do projeto, 
incluindo o chamado “furo 43”, 
local onde foi confirmada a pre-
sença da camada mineralizada 
de potássio, e a área das per-
furações verticais (shafts) para 
extração do insumo.

O gestor do Ipaam também 
destacou que, durante a visita, a 
equipe passou pela comunida-
de Urucurituba, localizada nas 
proximidades da futura planta 
de extração e beneficiamento 
do minério, onde visitaram a 
sede da empresa contratada 
para executar a supressão vege-
tal. O local abriga o escritório e os 
dormitórios da equipe técnica.

Além disso, foi vistoriado o 
terreno destinado ao terminal 
de minério e porto, atualmente 
em fase de supressão vegetal, e 
o Cetas temporário (Centro de 
Triagem de Animais Silvestres), 
estruturado para o resgate e 
manejo da fauna local, como 
parte das ações de controle e 

POTÁSSIO DO BRASIL

mitigação ambiental previstas 
no licenciamento do projeto.

“Outro ponto visitado foi o vi-
veiro de mudas implantado pela 
empresa, onde são cultivadas 
espécies frutíferas e florestais 
com o objetivo de contribuir 
para a recuperação de áreas 
degradadas”, contou Picanço.

Conforme a engenheira quí-
mica da Gerência de Recursos 
Minerais (GERM) do Instituto, 
Mayara Barbosa, até o mo-
mento, as obras estão em 
fase inicial e o Ipaam segue 
monitorando de perto o an-
damento do projeto.

“As obras ainda estão em fase 
inicial, então, até agora, tudo 
transcorre dentro do esperado. 
O Ipaam segue acompanhan-
do de perto cada etapa do 
projeto. Como as atividades 
no local ainda são bem preli-
minares, nosso foco tem sido 
o monitoramento das ações 
iniciais”, explicou a técnica.

Potássio do Brasil
As vistorias foram acom-

panhadas pelo presidente da 
Potássio do Brasil, Adriano Es-
peschit. Segundo a empresa mi-
neradora, o empreendimento 
encontra-se atualmente na fase 
de supressão vegetal, além da 
execução das ações de controle 
e resgate de fauna.

Ainda durante a visita, os téc-
nicos do Ipaam realizaram uma 
vistoria no trecho da rodovia 
que dará acesso à planta de 
extração. A inspeção ocorreu 
após solicitação da empresa 
para avaliação de uma possí-
vel alteração no traçado da via, 
visando melhor adequação à 
logística do projeto.

O potássio é um dos principais 
insumos utilizados na produção 
de fertilizantes, e o projeto em 
Autazes é considerado estraté-
gico para a redução da depen-
dência brasileira de importações 
no setor agrícola.

Secretaria de Educação e Unicef firmam parceria 
para combater o abandono e a evasão escolar

EUZIVALDO QUEIROZ

Plataforma tecnológica da Busca Ativa Escolar da Unicef foi apresentada para 
servidores da Secretaria de Educação 

A Secretaria de Estado de Educa-
ção e Desporto Escolar, por meio 
do Departamento de Políticas e 
Programas Educacionais (Deppe) 
e da Gerência de Programas e 
Projetos Complementares (GPPC), 
realizou, nesta quinta-feira (24/04), 
o “Encontro de Educação da Busca 
Ativa Escolar Unicef”, evento que 
apresentou aos servidores da Se-
cretaria de Educação a estratégia 
utilizada pelo Fundo das Nações 
Unidas para a Infância (Unicef) 
para combater o abandono e a 
evasão escolar.

Participaram do encontro, co-
ordenadores distritais, diretores 
escolares e assessores de busca 
ativa das Coordenadorias Dis-
tritais de Educação (CDE). Além 
disso, o evento também contou 
com transmissão pelo Centro de 
Mídias de Educação do Ama-
zonas (Cemeam) para os coor-
denadores regionais e demais 
servidores do interior do estado.

Para a secretária executiva ad-
junta Pedagógica da Secretaria 
de Educação, Georgete Borges, 
a evasão escolar é um tema re-
levante que precisa ser discutido 
por toda a sociedade.

“A gente precisa sentar, deba-
ter, conhecer e esclarecer a fim 
de que a gente consiga perce-
ber qual a melhor estratégia e 
o melhor planejamento para a 
melhoria dessa situação que se 
apresenta”, afirmou a secretária.

Acompanhamento escolar
Uma das estratégias adota-

das pela Secretaria de Educa-
ção contra a evasão escolar é 
o programa Busca Ativa Escolar 
(PBAE), estabelecido em 2020 
para assegurar o retorno dos 

BUSCA ATIVA

alunos às escolas da rede pública 
estadual do período de quaren-
tena decorrente da pandemia da 
Covid-19. A partir de campanhas 
como a “Queremos seu amigo de 
volta”, a GPPC trabalha definindo 
estratégias para a permanên-
cia de estudantes infrequentes 
e realizando a busca ativa de 
estudantes em potencial risco 
de abandono escolar.

“Para além desses alunos, 
aqueles que ainda não conse-
guiram se matricular e estão fora 
da escola são atendidos pela 
estratégia do Unicef por meio do 
programa também denominado 
Busca Ativa Escolar. Esse é um 
compromisso de todos da Secre-
taria de Educação, porque lugar 
de criança é na escola e assegurar 
esse direito à educação é um 
compromisso de todos”, disse a 
gerente do GPPC, Aldenilse Silva.

Ainda de acordo com dados 
apresentados pela gerente Al-
denilse, o índice de abandono 
escolar da rede estadual, quando 

o aluno deixa de frequentar a 
escola no decorrer do ano letivo, 
caiu de 8,74% em 2014 para 1,7% 
em 2024. Os dados refletem 
a compreensão, por parte da 
Secretaria de Educação, de que 
a exclusão e o abandono são 
fenômenos multidimensionais e 
que cada caso precisa de uma 
atenção especial.

Durante o evento, foi apre-
sentada também a ferramen-
ta tecnológica utilizada pelo 
Unicef para a criação de uma 
rede de proteção que reúne 
representantes de diferentes 
áreas – Saúde, Assistência So-
cial, Planejamento e, etc. Cada 
secretaria e profissional tem um 
papel específico, que vai desde 
a identificação de uma criança 
ou adolescente fora da escola, 
ou em risco de abandono, até a 
tomada das providências neces-
sárias para seu atendimento nos 
diversos serviços públicos, sua 
rematrícula e sua permanência 
na escola.

Moisés Henrique/Ipaam



Festival de Parintins 2025: SSP-AM faz reunião 
de nivelamento para definir estratégias no evento 

A Secretaria de Se-
gurança Públi-
ca do Amazonas 
(SSP-AM), por 

meio da Secretaria Exe-
cutiva Adjunta de Ges-
tão Integrada (Seagi), fez, 
na manhã desta quinta-
-feira (24/04), a segunda 
reunião de alinhamento 
e planejamento da ope-
ração integrada para a 
realização do 58º Festival 
Folclórico de Parintins. O 
encontro aconteceu no 
Centro Integrado de Co-
mando e Controle (CICC), 
na zona sul de Manaus.

Durante a reunião, que 
contou com a participação 
de integrantes dos órgãos 
estaduais, municipais e 
federais, foram alinhadas 
estratégias e ações integra-
das que serão implementa-
das no município de Parin-
tins, a 369 quilômetros de 
Manaus, durante o período 
do Festival Folclórico. 

Coordenada pela SSP-
-AM, a operação integra-
da vai garantir o reforço da 
segurança na cidade, além 
de atuar na integração de 
todos os órgãos que es-
tiverem apresentando en-
tregas diretas no evento. 

O chefe do Departa-
mento de Planejamento 
Integrado (DPI) da Secre-
taria Executiva Adjunta de 
Planejamento e Gestão 
Integrada de Segurança 
(Seagi), tenente-coronel 
Alisson Botelho, explicou 
que o planejamento in-
tegrado com os órgãos 
garante que as atuações 
sejam assertivas. 

“Na reunião de hoje 
focamos nas principais 
pendências com relação 

às reuniões anteriores, 
discutindo sobre orga-
nização de vendedores 
ambulantes, isolamento 
do perímetro, mobilidade 
urbana e conscientização 
da população com relação 
a toda essa demanda que 
é realizada na cidade, ten-
do também a população 
como foco da segurança”, 
ressaltou o coronel.  

Temas como mobili-
dade urbana, econo-
mia, saúde e ações 
de segurança foram 
debatidas durante a 
reunião

Em São Sebastião do Uatumã, PC-AM 
prende três homens por crimes distintos

A Polícia Civil do Amazonas 
(PC-AM), por meio da 44ª Dele-
gacia Interativa de Polícia (DIP) de 
São Sebastião de Uatumã (a 247 
quilômetros de Manaus), com 
apoio do Departamento de Polí-
cia do Interior (DPI), da Delegacia 
Fluvial (Deflu) e das Delegacias 
Especializadas em Capturas e 
Polinter (DECP) e em Roubos e 
Furtos de Veículos (DERFV), pren-
deu, nesta quinta-feira (24/04), 
três homens por crimes distintos.

As prisões foram realizadas 
no escopo da Operação Impac-
to Médio e Alto Amazonas, da 
Secretaria de Segurança Pública 
do Amazonas (SSP-AM).

As equipes receberam apoio 
dos policiais do Núcleo de In-
vestigação e Recuperação de 
Celulares (Nirc) e da Secretaria 
Executiva Adjunta de Operações 
(Seaop). Conforme o delegado 
Everty Sandro, da 44ª DIP, a ação 
integrada resultou na prisão de 
um homem de 30 anos, inves-
tigado por descumprimento de 
medida protetiva e tentativa de 
feminicídio contra a ex-compa-
nheira, praticado em fevereiro 
deste ano.

“Ele tentou matar a vítima 

Polícia Civil prende homem que 
matou indivíduo por vingança

A Polícia Civil do Ama-
zonas (PC-AM), por meio 
da 56ª Delegacia Intera-
tiva de Polícia (DIP) de 
Jutaí (a 751 quilômetros de 
Manaus), cumpriu, nesta 
quinta-feira (24/04), man-
dado de prisão preventi-
va de Kellison de Souza 
Bastos, 20, pelo homicídio 
de Luiz Fernando Ferreira, 
que tinha 23 anos. O crime 
ocorreu no dia 17 de março 
deste ano, no bairro São 
Pedro, no município.

Conforme a delegada 
Mariane Bezerra, da 56ª 
DIP de Jutaí, no dia do 
crime, o autor desferiu 
golpes de faca na vítima, 
que a levaram a óbito. A 
motivação do crime teria 
sido vingança.

“Em interrogatório, o au-
tor contou que, em 2024, o 
seu irmão foi agredido e o 
Luiz Fernando seria um dos 
envolvidos no caso, e isso 
o teria motivado a matar a 
vítima”, disse a delegada.

Segundo a delegada, foi 
solicitada a prisão preven-

tiva do indivíduo e a ordem 
judicial foi cumprida na 
manhã desta quinta-feira, 
na estrada do Copeçu, 
zona rural de Jutaí.

“O Kellison também é 
investigado por ameaçar 
a sua ex-companheira de 
morte. Essas situações re-
forçam o perfil violento 

O diretor de eventos da 
Secretaria de Cultura e Eco-
nomia Criativa, José Luís 
de Almeida, afirmou que 
o visitante pode esperar 
um festival maior que o de 
2024. “Vamos fazer uma fes-
ta maior que a de 2024. Com 
todos os órgãos dando todo 
esse apoio, cada um dentro 
da sua área de atuação, e 
levando aos visitantes que 

Coordenada pela SSP-AM, a operação 
integrada vai garantir o reforço da 
segurança na cidade

vierem à ilha toda uma gama 
de serviços e de atrações 
turísticas, além da parte cul-
tural”, disse o diretor. 

Integração 
As ações da Operação 

Parintins 2025 reúnem 
cerca de 60 órgãos das 
esferas estadual, federal 
e municipal. Entre eles 
agentes da Secretaria de 

Segurança Pública (SSP-
-AM); das polícias Militar 
(PMAM) e Civil (PC-AM); 
Corpo de Bombeiros Mi-
litar (CBMAM); Secretaria 
de Justiça, Cidadania e Di-
reitos Humanos (Sejusc); 
Fundação de Vigilância 
em Saúde do Amazonas 
Dra. Rosemary Costa Pin-
to (FVS-RCP); Juizado da 
Infância e Juventude In-

OPERAÇÃO IMPACTO MÉDIO E ALTO AMAZONAS

com três facadas e, durante as 
diligências nesta quinta-feira, 
foi possível cumprir o mandado 
de prisão preventiva em nome 
dele”, disse o delegado.

Segundo a autoridade poli-
cial, outro mandado de prisão 
preventiva por homicídio qualifi-
cado foi cumprido em nome de 
um homem de 24 anos. O crime 
foi praticado em janeiro deste 
ano. Com ele foi localizada uma 
arma de fogo, e ele também foi 
autuado em flagrante por porte 
ilegal de arma de fogo.

“Quando fomos cumprir o 

Um quarto homem foi detido por portar três pedras de oxi e foi liberado 
após assinar um Termo Circunstanciado de Ocorrência (TCO)

dele. O caso de agressão 
contra o irmão dele con-
tinua sendo apurado pela 
56ª DIP”, falou a delegada. 

Procedimentos
Kellison de Souza Bastos 

responderá por homicídio 
qualificado e está à dispo-
sição da Justiça.

EM JUTAÍ

A vítima foi morta com golpes de faca, no dia 17 de março deste ano
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mandado de prisão em nome 
deste indivíduo, detivemos um 
homem, de 25 anos, por portar 
três pedras de oxi. Ele foi leva-
do à delegacia, onde assinou 
um Termo Circunstanciado de 
Ocorrência (TCO) e foi liberado”, 
contou Everty Sandro.

Ainda dsegundo o delegado, 
o terceiro preso é um indivíduo 
de idade não identificada, conde-
nado por estupro de vulnerável 
praticado em 2022. As diligências 
resultaram no cumprimento do 
mandado de prisão definitiva em 
nome dele.

fracional (Jiji); Prefeitura 
de Parintins; Departamen-
to Estadual de Trânsito 
(Detran-AM) e Amazonas 
Energia.

Contatos para a imprensa: 
Assessoria de Comunicação 
da Secretaria de Estado de 
Segurança Pública (SSP-
-AM): Carla Albuquerque (92) 
99179-6802 e Karoline Nasci-
mento (92) 99412-5877.
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tar a construção de obras 
da UTC Engenharia na BR 
Distribuidora, usando sua 
influência política como 

senador. Os valores pas-
saram por lavagem para 
ocultar sua origem ilícita 
e a vantagem teria sido 

dada em troca de apoio 
político para indicação e 
manutenção de diretores 
da estatal.

O ministro Alexan-
dre de Moraes, do 
Supremo Tribu-
nal Federal (STF), 

determinou nesta quinta-
-feira (24) a prisão imediata 
do ex-presidente Fernando 
Collor. O ministro rejeitou o 
segundo recurso da defesa 
de Collor, condenado – em 
maio de 2023 – a oito anos 
e dez meses de prisão por 
participação em esque-
ma de corrupção na BR  
Distribuidora.

A determinação de Mo-
raes ainda precisará ser 
referendada pelo Plenário 
da Corte. O ministro re-
quereu ao presidente do 
STF, Luís Roberto Barroso, 
a convocação de sessão 
virtual extraordinária do 
Plenário para avaliar a de-
cisão. A análise do caso 
começará nesta sexta-feira 
(25) a partir das 11h e irá 
até 23h59.

Segundo Moraes, a defe-
sa de Collor tinha “intenção 
procrastinatória” ao entrar 
com o segundo recurso, já 
que não apresentou fatos 
novos. Com isso, o ministro 
julgou ser necessário que a 
decisão seja cumprida de 
forma imediata.

Em 2023, a maioria dos 
ministros da Corte enten-
deu ter ficado comprovado 
que Collor recebeu R$ 20 
milhões de propina entre 
2010 e 2014 para facili-

Ex-presidente Fernando Collor

Alexandre de Moraes manda prender 
ex-presidente Fernando Collor

Além da prisão, Collor 
foi condenado a:

- pagar 90 dias-multa;
- pagar R$ 20 milhões 

Oposição promete “kit obstrução” 
até anistia ser pautada

O líder da oposição na Câ-
mara dos Deputados, Zuc-
co (PL-RS), afirmou nesta 
quinta-feira (24) que o grupo 
voltará a obstruir a pauta da 
Casa até que o projeto de lei 
que prevê anistia aos envol-
vidos nos atos criminosos de 
8 de janeiro seja discutido 
pelos parlamentares.

“Vamos sair da obstrução 
somente quando tivermos 
a data marcada para a  
anistia”, declarou.

Na prática, a obstrução visa 
inviabilizar a votação de pro-
postas. Segundo o líder do 
PL, deputado Sóstenes Ca-
valcante (PL-SP), a oposição 
retomará o chamado “kit 
obstrução” às matérias em 
análise no plenário.

Sóstenes afirmou, no en-
tanto, que a medida não será 
aplicada às propostas em 
discussão na Comissão de 
Constituição e Justiça (CCJ) 
que tratam do recurso con-
tra a cassação do deputado 
Glauber Braga (PSOL-RJ) e 
da matéria que suspende a 
ação penal contra o depu-
tado Alexandre Ramagem 
(PL-RJ) no Supremo Tribunal 
Federal (STF).

“Há uma decisão da banca-
da do PL em relação à cas-
sação do deputado Glauber. 
Sou líder de uma bancada, 
e ela é favorável à cassação. 
Portanto, se hoje houver a 
queima do pedido de vista 
na CCJ, daremos quórum e 
não vamos obstruir, caso o 
recurso do deputado Glau-

ber vá a julgamento na pró-
xima terça-feira. Política é 
via de mão dupla, e estamos 
articulando tudo o que for 
possível. Não haverá obs-
trução do PL hoje na CCJ”, 
afirmou.

A estratégia foi adotada 
após o presidente da Câ-
mara, Hugo Motta (Repu-
blicanos-PB), anunciar que 
não pautará a urgência da 
proposta neste momento.

“Líderes que representam 
mais de 400 parlamentares 
decidiram que o tema não 
deve entrar na pauta da pró-
xima semana”, disse Motta 
após reunião de líderes.

Hugo não descartou que o 
assunto deve voltar a ser tra-
tado. “Isso não significa que 
deixaremos de dialogar.”

Sóstenes deve se reunir no-
vamente com Motta na tarde 
desta quinta-feira. Segundo 
o parlamentar, a oposição 
estuda alterar o texto para 
destravar a discussão.

“Temos uma proposta 
que será levada ao relator: 
pessoas identificadas por 
imagens, que depredaram 
patrimônio público, que-
braram vidraças, relógios 
e outros bens, devem res-
ponder por esses crimes”, 
disse o líder do PL.

JUSTIÇA

O líder da oposição na Câmara, deputado Zucco (PL-RS) 

Aleam realiza Sessão Especial em 
homenagem ao Dia do Policial Civil
Nesta quinta-feira (24/4), o 
plenário do auditório Ruy 
Araújo, da Assembleia Legis-
lativa do Amazonas (Aleam), 
foi palco de uma Sessão 
Especial em homenagem ao 
Dia do Policial Civil e à co-
memoração dos 217 anos de 
existência da Polícia Civil do 
Estado do Amazonas, cele-
brados anualmente em 21 
de abril.

A solenidade foi uma 
propositura conjunta dos 
deputados estaduais Co-
mandante Dan (Podemos) 
e Cabo Maciel (PL), ambos 
com trajetória de defesa e 
valorização das forças de se-
gurança pública do Estado. 
Durante o evento, foram en-
tregues placas e certificados 
comemorativos a servidores 
que se destacaram em suas 

funções e contribuíram sig-
nificativamente com a cor-
poração.

Em seu discurso, o de-
putado Comandante Dan 
destacou o papel histórico 
da Polícia Civil na proteção 
da sociedade amazonense. 
“São mais de dois séculos 
de dedicação de homens e 
mulheres que escolheram 
proteger a sociedade, muitas 
vezes com sacrifícios pesso-
ais e com riscos à própria 
vida. Esta homenagem é um 
reconhecimento da socieda-
de amazonense à bravura e 
ao compromisso da Polícia 
Civil”, afirmou.

Durante a sessão, foram 
reconhecidos os avanços e 
os desafios da instituição, 
e homenagens foram pres-
tadas a delegados, investi-

gadores, escrivães e servi-
dores que atuam tanto na 
capital quanto no interior 
do Amazonas. Comandante 
Dan também relembrou im-
portantes iniciativas de sua 
autoria, como a Lei n.º 6.812, 
de 26 de março de 2024, 
que reconhece o Brasão e 
a Canção da Polícia Civil do 
Amazonas como Patrimônio 
Cultural de Natureza Imate-
rial do Estado.

A canção foi lida durante 
a cerimônia como forma de 
reverência à história e aos 
símbolos da instituição.

O parlamentar também 
destacou o aporte de R$ 
1,6 milhão em emendas 
parlamentares destinadas à 
reforma de estruturas da Po-
lícia Civil e do Departamento 
de Polícia Técnico-Científica. 
Além disso, apresentou um 
projeto de lei que visa ga-
rantir a efetiva aplicação do 
artigo 40 da Lei Geral das Po-
lícias Civis, assegurando que 
delegacias não funcionem 
como presídios e proporcio-
nando melhores condições 
de trabalho aos policiais civis.

O delegado-geral da Polí-
cia Civil do Amazonas, Bru-
no de Paula Fraga, também 
participou da solenidade e 
reafirmou seu compromis-
so com o fortalecimento da 
corporação. Em sua fala, ele 
destacou a importância do 
reconhecimento institucio-
nal e o orgulho de liderar 
uma equipe comprometida 
com a segurança pública.

SESSÃO ESPECIAL

Homenagem ao Dia do Policial Civil e à comemoração dos 217 anos de 
existência da Polícia Civil do Estado do Amazonas

de indenização por da-
nos morais (em conjun-
to com os outros dois  
condenados);

- ficar proibido de exer-
cer cargo ou função públi-
ca “pelo dobro do tempo 
da pena privativa de liber-
dade aplicada”.

O que diz a defesa
Em nota, a defesa diz 

receber “com surpresa 
e preocupação” a deci-
são de Moraes e afirma 
que Collor irá se apre-
sentar para cumprir  
a decisão.

“Não houve qualquer de-
cisão sobre a demonstrada 
prescrição ocorrida após 
trânsito em julgado para a 
Procuradoria Geral da Re-
pública. Quanto ao caráter 
protelatório do recurso, a 
defesa demonstrou que 
a maioria dos membros 
da Corte reconhece seu 
manifesto cabimento. Tais 
assuntos caberiam ao Ple-
nário decidir, ao menos na 
sessão plenária extraordi-
nária já designada para a 
data de amanhã”, diz.

“De qualquer forma, o 
ex-Presidente Fernando 
Collor irá se apresentar 
para cumprimento da de-
cisão determinada pelo 
Ministro Alexandre de 
Moraes, sem prejuízo das 
medidas judiciais previs-
tas”, afirma.

Assessoria de Comunicação

Assessoria de Comunicação

Vinicius Loures/Câmara dos Deputados



conta do ouro em outras 
formas semimanufatura-
das, que atingiu US$ 7 mi-
lhões e representou 90,25% 
das exportações para o  
país europeu.

No campo das impor-
tações, a China manteve 
sua posição como principal 
origem dos produtos que 
chegam ao estado, com 
destaque para outros su-

portes gravados, cujo valor 
importado foi de US$ 93,28 
milhões, ou 15,34% do to-
tal importado. Em segundo 
lugar, os Estados Unidos 
se destacaram com a im-
portação de copolímeros 
de etileno e alfa-olefina, 
que somaram US$ 17,71 
milhões (18,03% das im-
portações provenientes 
daquele país).

Interior
Em março, Presidente Fi-

gueiredo (distante 117 qui-
lômetros de Manaus) liderou 
entre os exportadores, com 
destaque para o envio de 
ferro-ligas à China, no va-
lor de US$ 3,39 milhões. 
Já Itacoatiara (a 176 quilô-
metros da capital) aparece 
em segundo lugar, com ex-
portações de soja, mesmo 

Economia

Painel da Balança Co-
mercial, elaborado 
pela Sedecti, revela 
os principais destinos 
e produtos comercia-
lizados pelo estado 
no mês

Em março de 2025, o 
Amazonas movimen-
tou US$ 1,42 bilhão 
em sua Corrente de 

Comércio, composta pelas 
exportações e importações 
realizadas pelo estado. No 
período, o volume expor-
tado totalizou US$ 65,84 
milhões, enquanto as im-
portações, responsáveis 
por trazer insumos para 
abastecer a Zona Franca 
de Manaus e o comércio, 
somaram US$ 1,36 bilhão, 
conforme divulgados pela 
Secretaria de Estado de De-
senvolvimento Econômico, 
Ciência, Tecnologia e Ino-
vação (Sedecti).

Entre os destaques do 
mês, a Argentina se conso-
lidou como o principal des-
tino das exportações ama-
zonenses, com ênfase para 
o envio de motocicletas e 
outros ciclos com motor de 
pistão alternativo. O produ-
to representou 64,81% das 
exportações para o país, to-
talizando US$ 5,47 milhões.

Já a Alemanha ocupou a 
segunda posição no ranking 
de países que mais impor-
taram produtos do Amazo-
nas. O destaque ficou por 

O produto representou 64,81% das exportações para o país, totalizando US$ 5,47 milhões

de Manaus), que registrou 
US$ 335,88 mil em compras 
de polímeros de etileno, em 
formas primárias, provenien-
tes dos Estados Unidos.

Confprme o assessor eco-
nômico da Sedecti, Alcides 
Neto, os números refletem a 
vitalidade da indústria local. 
“Os dados mostram a força 
da Zona Franca de Manaus 
como motor da economia 
amazonense, com o cresci-
mento da atividade no Polo 
Industrial”, avaliou.

Monitoramento estraté-
gico

Os dados da Balança 
Comercial são produzidos 
mensalmente pelo Depar-
tamento de Estatística e 
Geoprocessamento (De-
geo), vinculado à Secretaria 
Executiva de Planejamento 
(Seplan) da Sedecti O es-
tudo tem como objetivo 
acompanhar a evolução do 
comércio exterior do estado, 
auxiliando na formulação de 
estratégias para o desenvol-
vimento econômico.

O painel interativo com os 
dados completos da Balança 
Comercial do Amazonas está 
disponível no site da Sedec-
ti. Para acessar, basta visi-
tar: https://balanca.sedecti.
am.gov.br/balanca. Outras 
informações e publicações 
podem ser conferidas em: 
www.sedecti.am.gov.br, na 
aba “Indicadores e Mapas”.

Para dúvidas técnicas, o 
contato pode ser feito di-
retamente com o assessor 
econômico da Sedecti, Alci-
des Saggioro, pelo telefone 
(92) 98106-3960.

Exportações de motocicletas para a Argentina 
impulsionam comércio exterior do Amazonas

triturada, no montante de 
US$ 1,94 milhão, destina-
das à Tailândia. No campo 
das importações, Itacoatiara 
também se sobressai, com a 
compra de óleos de petróleo 
ou de minerais betuminosos 
da Rússia, totalizando US$ 
16,44 milhões.

Outro destaque nas impor-
tações é o município de Rio 
Preto da Eva (a 57 quilômetros 
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Pix, IA e crédito imobiliário: confira 
prioridades do BC para 2025

O Banco Central (BC) di-
vulgou, nesta quinta-feira 
(24), a lista de prioridades 
regulatórias da autorida-
de monetária para 2025 
e 2026.

Entre os destaques, está 
a continuação do foco no 
Pix. O BC pretende avançar 
com a implementação do 
Pix parcelado e do Pix em 
garantia. O Banco Central 
também quer melhorar os 
mecanismos de segurança 
do sistema de pagamento 
instantâneo.

A autoridade monetária 
ainda elencou como prio-
ridade a implementação 
de um novo modelo de 
funding para o crédito 
imobiliário, que hoje tem 
grande dependência dos 
depósitos na caderneta de 
poupança.

“Temos um debate impor-
tante sobre crédito imobi-
liário. É consenso hoje que 
nosso modelo de hoje tem 
apresentado esgotamentos. 
Vamos conduzir esse deba-
te”, disse o diretor de Regu-
lação do BC, Gilneu Vivan.

Vivan, no entanto, não 
deu mais detalhes sobre a 
implementação dessa pro-
posta, alegando que os tra-
balhos regulatórios ainda 
estão em fase de discussão.

A tokenização de ati-
vos financeiros também 

está entre as prioridades 
do Banco Central para os 
próximos anos. A tecnolo-
gia, que transforma ativos 
tradicionais em represen-
tações digitais negociáveis, 
é vista como estratégica 
para modernizar o mercado 
financeiro.

Outro foco da autoridade 

monetária é a inteligência 
artificial – setor que avança 
rapidamente e tem ganha-
do espaço no sistema finan-
ceiro. Segundo o diretor de 
Regulação do BC, Gilneu 
Vivan, a intenção é garantir 
que o uso da IA ocorra de 
forma segura e alinhada às 
normas do mercado.

FOCO

O Banco Central divulgou a lista de prioridades regulatórias para os pró-
ximos dois anos nesta quinta-feira (24)
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Reajuste salarial para Forças de 
Segurança Pública será pago a partir 
deste mês após aprovação na Aleam

Com a aprovação de Proje-
tos de Lei com os reajustes que 
totalizam 9,41%, das datas-
-base de 2024 e 2025, poli-
ciais civis, policiais militares e 
bombeiros passam a receber 
parte dos valores até 5 de 
maio, em folha de pagamento 
suplementar. Os Projetos de 
Lei enviados pelo Governo do 
Amazonas foram aprovados 
na Assembleia Legislativa do 
Amazonas (Aleam), na sessão 
de quarta-feira (23/04).

Até 5 de maio serão pagos os 
valores referentes  a data-base 
de 2024 (3,93%). Já o reajuste 
de 2025 (5,48%), começará a 
ser pago em dezembro, com 

retroativo de 21 de abril a 30 
de novembro, em 12 parcelas 
mensais no próximo ano.

Os servidores serão informa-
dos quanto a data de paga-
mento por ofícios circulares 
das instituições. Os reajustes 
foram anunciados pelo go-
vernador Wilson Lima no dia 
16 de abril.

“Seguimos com a nossa po-
lítica de valorização dos ser-
vidores estaduais, desta vez 
beneficiando os profissionais 
das Forças de Segurança que 
atuam de forma valiosa na 
proteção da população”, disse 
o governador Wilson Lima.

Somando os reajustes das 

datas-base de 2024 e 2025, 
o Governo do Amazonas vai 
investir mais de R$ 100 mi-
lhões apenas neste ano. O 
impacto anual previsto é de 
mais de R$ 128 milhões em 
recursos estaduais destinados 
às categorias.

Desde 2019, Wilson Lima re-
ajustou em 41,53% os salários 
de servidores da Segurança 
Pública do Amazonas. Em seis 
anos, o governador do Ama-
zonas autorizou o pagamento 
de reajustes de anos ante-
riores que somam 24,24%, 
além de pagar 17,29% em 
reajustes anunciados durante 
o seu governo.

DATAS-BASE 2024 E 2025

O reajuste anunciado pelo governador Wilson Lima e aprovado pelos deputados é de 9,41%
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Autoridades de Mos-
cou e Kiev expressa-
ram descontentamen-
to sobre negociações 
falhas entre países

Nesta quinta-fei-
ra (24), Rússia e 
Ucrânia trocaram 
novas acusações 

sobre a indefinição nas ne-
gociações de paz. Moscou 
acusa Volodymyr Zelensky 
de bloquear a diplomacia, 
enquanto Kiev afirma que 
Vladimir Putin quer que a 
guerra continue.

O presidente dos EUA, 
Donald Trump, disse que 
deixará de tentar negociar 
um acordo para acabar com 
a guerra entre os dois paí-
ses se eles não fizerem um 
acordo em breve.

O controle da Crimeia, 
anexada pela Rússia em 
2014, surgiu como um dos 
principais pontos de atri-
to entre Rússia e Ucrânia, 
e Zelensky irritou Trump 
ao reiterar na terça-feira 
(22) que não reconhece-
ria a península como parte  
da Rússia.

Trump escreveu nas redes 
sociais na quarta-feira (23) 
que a Crimeia foi perdida 
há anos “e nem sequer é 
um ponto de discussão”.

Questionado sobre essa 
observação, o porta-
-voz do Kremlin, Dmitry 
Peskov, afirmou em uma 
breve coletiva de imprensa 
nesta quinta-feira (24) em 
Moscou que a posição de 
Trump “corresponde com-
pletamente ao nosso en-
tendimento e ao que temos 
dito há muito tempo”.

Peskov também destacou 
que a Rússia continua tra-
balhando com os norte-
-americanos para chegar 

Trump escreveu nas redes sociais na quarta-feira (23) que a Crimeia foi perdida há anos “e nem sequer é um ponto de discussão”

suas regiões, combinadas 
com esses ataques brutais, 
mostram que a Rússia, e não 
a Ucrânia, é o obstáculo à 
paz”, escreveu o ministro 
das Relações Exteriores da 
Ucrânia, Andrii Syhiba, no X.

“Putin demonstra, por 
meio de suas ações e não 
de palavras, que ele não 
respeita nenhum esforço 
de paz e só quer continuar 
a guerra”, afirmou Syhiba.

Rússia e Ucrânia trocam acusações 
sobre indefinição de acordo de paz

a um acordo de paz que 
garanta que os interesses 
de Moscou sejam levados 
em consideração.

Já a porta-voz do Ministé-
rio das Relações Exteriores 
da Rússia, Maria Zakharo-
va, argumentou em uma 
reunião separada que está 
ficando mais claro que Ze-
lensky não tem capacida-
de de negociar um acordo 
para acabar com a guerra.

Ela o acusou de inviabi-
lizar as negociações sobre 
a Ucrânia em Londres, en-
volvendo autoridades ame-
ricanas, ucranianas e euro-
peias, e disse que o líder 
ucraniano estava claramen-
te pronto para “destruir o 
processo de paz emergente 
a qualquer custo”.

“Ontem, Zelensky se re-
cusou categoricamente a 
fazer quaisquer conces-

sões, e expressou de forma 
demonstrativa seu desejo 
de negociar apenas um ces-
sar-fogo — e mesmo assim 
em seus próprios termos”, 
completou Zakharova.

A Ucrânia afirma que quer 
uma paz justa e que a 
Rússia está arrastando as 
negociações e tentando 
ganhar tempo para con-
quistar mais terras ucra-
nianas, além do território 

que já possui na Crimeia e 
em quatro regiões do leste 
do país.

As autoridades ucrania-
nas intensificaram suas 
críticas após um ataque 
russo com mísseis e drones 
durante a noite em Kiev, 
que matou pelo menos 
 oito pessoas.

“As exigências maxima-
listas russas de ontem para 
que a Ucrânia se retire de 

Quase 1 milhão de pessoas cumpriam 
pena no Brasil em 2024

Um levantamento do Siste-
ma de Informações Penitenci-
árias (SISDEPEN) referente ao 
segundo semestre de 2024 
indica que 905.316 pessoas 
estavam sob alguma forma de 
sanção penal no Brasil até 31 
de dezembro de 2024.

Os dados, compilados no 
17º ciclo do SISDEPEN, com 
período de referência de julho 
a dezembro de 2024, revelam 
um panorama detalhado da 
população penal no país.

Conforme o levantamento, 
a maior parte dessa popula-
ção, 670.265 pessoas, encon-
tra-se cumprindo pena em 
celas físicas nos diversos es-
tabelecimentos prisionais do 
Brasil. Estes dados refletem 
pessoas em regime fechado, 
ou regimes alternativos que 
exigem a presença do con-
denado em cela física.

Entre os 670.265 apenados 
em celas físicas, 641.128 se 
identificavam na população 
masculina, contra 29.137 fe-
mininas. São Paulo registra a 
maior população masculina, 

com 196.839, e Roraima a 
menor, com 3.098. O estado 
paulista lidera também entre 
o público feminino, com 9.145 
apenadas, sendo o Amapá, 
com 109, a menor.

O relatório apresenta um 
número significativo de in-
divíduos que estavam em 
regime de prisão domici-
liar, sendo 122.102 com 
monitoramento eletrônico 
e 112.949 sem monitora-
mento eletrônico.

Levantamentos anteriores
Comparando com levanta-

mentos anteriores do SISDE-
PEN, é possível observar uma 
tendência de crescimento na 
população sob sanções penais. 
Em janeiro a junho de 2023, 
a população prisional em ce-
las físicas era de 665.392, com 
92.894 em prisão domiciliar 
com monitoramento eletrônico 
e 97.186 em prisão domiciliar 
sem monitoramento eletrônico, 
totalizando 855.472 pessoas.

SISDEPEN

Número de presos aumentou 6% em 24 meses 
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Juíza proíbe Trump de bloquear 
fundos de escolas 

Uma juíza federal bloqueou 
temporariamente nesta quinta-
-feira (24) a orientação do go-
verno Trump que proíbe esfor-
ços de diversidade, equidade 
e inclusão em escolas públicas 
do jardim de infância ao ensino 
médio dos Estados Unidos.

A decisão foi tomada por 
Landya B. McCafferty, de New 
Hampshire, em uma ação mo-
vida pela Associação Nacional 
de Educação e pela União 
Americana pelas Liberdades 
Civis, que acusaram o governo 
republicano de violar o devido 
processo legal dos professo-
res e os direitos da Primeira 
Emenda, que defende a liber-
dade de expressão.

Em fevereiro, o Departamento 
de Educação dos EUA informou 
às escolas e faculdades que elas 
precisavam acabar com qual-
quer prática que “diferenciasse 
pessoas com base em sua raça”, 
sob o risco de perderem o fi-
nanciamento federal.

Na prática, a decisão preten-
dia acabar com as políticas de 
diversidade, equidade e inclusão 

(DEI, na sigla em inglês), que 
visam dar mais oportunidades a 
minorias socialmente excluídas.

No início de abril, o departa-
mento ordenou que os estados 
coletassem assinaturas dos sis-
temas escolares locais, certifi-
cando o cumprimento das leis de 
direitos civis, incluindo a rejeição 
do que o governo federal chama 
de “práticas ilegais de DEI”.

A diretiva não tem força de 
lei, mas ameaça usar a aplicação 
dos direitos civis para livrar as 
escolas de práticas de diver-

sidade e inclusão. As escolas 
alertaram que a continuação 
dessas práticas “em violação à 
lei federal” poderia levar a litígios 
no Departamento de Justiça dos 
EUA e à rescisão de subsídios e 
contratos federais.

Os estados tinham que apre-
sentar até esta quinta-feira a 
certificação de conformidade 
de suas escolas, mas alguns 
indicaram que não cumpririam 
a ordem.

Autoridades educacionais em 
alguns estados liderados pelos 
democratas disseram que o go-
verno estaria extrapolando sua 
autoridade e que não há nada 
de ilegal nas políticas de diver-
sidade e inclusão.

Em sua decisão, a juíza Mc-
Cafferty afirmou que o governo 
não havia detalhado o suficiente 
o que entendia por “diversidade, 
equidade e inclusão” e que sua 
política ameaçava restringir a 
liberdade de expressão em sala 
de aula, ao mesmo tempo, em 
que extrapolava a autoridade 
legal do Poder Executivo sobre 
as escolas locais.

FINANCIAMENTO FEDERAL

Donald Trump

DIVULGAÇÃO
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Com preparação em 
tempo recorde, crian-
ças do Liceu de Artes 
e Ofícios Claudio San-
toro encaram um dos 
maiores clássicos da 
ópera mundial

O Coral Infantil do 
Liceu de Artes e 
Ofícios Claudio 
Santoro participa, 

nesta sexta-feira (25/04), às 
19h, da estreia da ópera em 
concerto “LA Bohème”, de 
Giacomo Puccini, no pal-
co do Teatro Amazonas. 
A apresentação tem dura-
ção de duas horas e meia, 
classificação indicativa de 

26° Festival Amazonas de Ópera (FAO)

Palco de Lady Gaga terá telão de 60 metros de largura
DIVULGAÇÃO

Palco que receberá show gratuito de Lady Gaga em Copacabana já está sendo montado 

A montagem da estrutura 
na praia de Copacabana, 
no Rio de Janeiro, para re-
ceber o show da cantora 
Lady Gaga em 3 de maio 
já começou.

O palco terá 1.260 m² de 
área – no ano passado, Ma-
donna se apresentou sobre 
uma estrutura de 812 m² – e 
estará 2,20 m acima da areia, 
para facilitar a visão do pú-
blico. Além disso, um telão 
de LED com mais de 60 me-
tros de largura e área total 
de 806,25 m² vai transmitir 
a apresentação da artista.

Ao longo da praia, tam-
bém haverá 16 torres, cada 
uma com um painel de LED 
de 9 metros de altura.

O show gratuito será o 
maior da carreira da ar-

EM COPACABANA

Coral Infantil do Liceu 
integra apresentação de ‘La 
Bohème’ no Teatro Amazonas

10 anos e conta, ainda, 
com a participação do Coral 
Amazonas e da Amazonas 
Filarmônica, sob regência 
do Maestro Luiz Fernando 
Malheiro.

A montagem integra a 
programação do 26° Fes-
tival Amazonas de Ópera 
(FAO) e reforça o com-
promisso do Governo do 
Amazonas com a formação 
de novos artistas e com a 
valorização da cultura local. 
Vinculado à Secretaria de 
Estado de Cultura e Eco-
nomia Criativa, o Liceu é 
um dos pilares da política 
cultural do Estado e um 
importante celeiro de ta-
lentos na música, dança e 
artes visuais.

Para o regente Isaías Mon-
teiro, que está à frente do 

Coral Infantil, a experiência 
das crianças no festival é 
pedagógica e inesquecí-
vel. “Preparar as crianças, 
juntamente com a equipe 
técnica, no pouco tempo 
que tivemos, foi desafiador, 
pela complexidade e im-
portância que a obra tem. 
‘La Bohème’ é, sem dúvida, 
uma das óperas mais po-
pulares e frequentemente 
apresentadas em todo o 
mundo”, afirma Isaías.

A preparação para a apre-
sentação começou no dia 31 
de março, com aulas volta-
das para o reconhecimento 
vocal e separação de vozes 
em dois grupos, voz 1 (agu-
dos) e voz 2 (graves). “Sabía-
mos que elas iriam participar 
do FAO, então aceleramos 
a preparação do repertório. 

Foram apenas três semanas 
de ensaios, com dois encon-
tros por semana, além das 
aulas de expressão corporal 
e técnica vocal. Buscamos 
estratégias para alcançar o 
objetivo nesse pouco tem-
po. Deu certo!”, comemora 
o regente.

A ópera
Com libreto de Luigi Illi-

ca e Giuseppe Giacosa, “La 
Bohème” estreou em 1896, 
na Itália, e é ambientada na 
Paris do século 19. A narra-
tiva acompanha o cotidiano 
de jovens artistas em meio 
à boemia, à pobreza e ao 
amor, tendo como ponto 
central a relação entre Ro-
dolfo e Mimi, marcada pela 
sensibilidade poética e pela 
fragilidade da vida.

Ingressos
Os ingressos para a es-

treia variam entre R$ 20 e 
R$ 100, segundo o setor 
escolhido. As récitas se-
guintes terão valor redu-
zido, a partir de R$ 10. Os 
bilhetes podem ser adquiri-
dos na bilheteria do Teatro 
Amazonas ou pela plata-
forma on-line da bilheteria  
oficial.

O maestro Isaías Montei-
ro enfatiza que a presença 
do Coral Infantil do Liceu, 
em uma montagem des-
te porte, reforça o com-
promisso do Governo do 
Amazonas com a formação 
de novos artistas e com a 
valorização da cultura local, 
aproximando o público de 
todas as idades da música 
erudita e da ópera.

tista. No repertório, existe 
a possibilidade dela trazer 
performances semelhantes 
às que realizou no festival 
Coachella, um mês antes 
de pisar em solo brasileiro. 
Na ocasião, a artista cantou 
sucessos, como “Bad Ro-
mance” e “Judas”, e faixas de 
seu novo álbum de estúdio, 
o “Mayhem” (2025).

O único show de Lady Gaga 
no Brasil ocorreu em 2012. 
Cinco anos depois, em 2017, 
ela cancelou de última hora 
a apresentação que faria no 
Rock in Rio 2017 devido a 
fortes dores na coluna cau-
sadas por fibromialgia.

O megashow de 2025 terá 
transmissão ao vivo pela 
TV Globo, pelo Multishow 
e pelo Globoplay.

DIVULGAÇÃO

Morre Lúcia 
Alves, atriz 
de “O Cravo 
e a Rosa”, 
aos 76 anos

RJ

A atriz Lúcia Alves 
morreu aos 76 anos, na 
tarde desta quinta-feira 
(24), após ser internada 
em estado grave em um 
hospital no Rio de Janeiro. 
Ela fazia um tratamento 
para câncer de pâncreas 
desde 2022.

A artista deu entrada na 
CTI do hospital no dia 14 
de abril e a informação 
foi confirmada pela as-
sessoria de imprensa da 
Casa de Saúde São José, 
no bairro de Humaitá, na 
capital carioca. O último 
trabalho da atriz em no-
velas foi em “Joia rara”, da 
TV Globo, em 2013.

Lúcia começou sua car-
reira nas telinhas na novela 
“Enquanto Houver Estre-
las”, da TV Tupi, em 1969. 
Em sua trajetória, passou 
por títulos na telinha como 
“Ti Ti Ti” (1985), “Mulher” 
(1998), “O Cravo e a Rosa” 
(2000) e “Sob Nova Dire-
ção” (2004-2007).

Nas telonas, esteve no 
elenco de “Lua Cheia” 
(1989) e “Bendito Fru-
to”(2004). Veja outros 
papéis marcantes da atriz.

O último trabalho da 
atriz em novelas foi em 
“Joia Rara”, da TV Globo, 
em 2013.

A atriz Lucia Alves interpretou a 
psiquiatra Dra. Hildegard em “O 
Cravo e A Rosa”

DIVULGAÇÃO
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Esportes

Categoria mais alta do 
Programa Bolsa Atleta 
contempla atletas de 
modalidades olímpi-
cas, paralímpicas e 
surdolímpicas

A Bolsa Pódio teve 
um número recor-
de de atletas bene-
ficiados em 2025. 
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Bernardinho convoca Seleção 
Brasileira de Vôlei

João Fonseca vence dinamarquês na 
estreia no Master 1000 de Madri
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Bernardinho convocou seleção 
masculina de vôlei 

João Fonseca, do Brasil, venceu 
Elmer Moeller, da Dinamarca

A Confederação Brasileira 
de Vôlei (CBV) divulgou, nes-
ta quinta-feira (24), a primei-
ra convocação da Seleção 
Brasileira masculina de vô-
lei. Bernardinho chamou 13 
atletas que já não têm mais 
disputas pelos seus respec-
tivos clubes na temporada.

Os primeiros treinos serão 
realizados em Saquarema, 
no Rio de Janeiro. O Brasil 
estreia na Liga das Nações 
(VNL) no dia 11 de junho, 
contra o Irã, no Maracanãzi-
nho, no Rio de Janeiro.

Bernardinho ainda fará 
uma ‘nova rodada’ de con-
vocações. O treinador vai 
chamar jogadores que ainda 
estão em disputas no Brasil, 
Itália e Japão, por exemplo.

Atletas convocados
Levantadores: Cachopa 

(Vero Volley Milano-ITA) e 
Rhendrick (Joinville)

Opostos: Alan (Skra 
Bełchatów-POL), Chizoba 
(Stilon Gorzów-POL), Darlan 
(Verona-ITA);

Ponteiros: Paulo (Praia 
Clube), Lukas Bergmann 
(Sesi Vôlei), Arthur Bento 
(Modena-ITA) e Honorato 

Após um mês afastado do 
circuito, João Fonseca voltou 
aos torneios com uma tran-
quila vitória nesta quinta-fei-
ra, no Masters 1000 de Madri. 
O tenista de 18 anos superou 
o dinamarquês Elmer Moller, 
114º do mundo, por 2 sets a 
0, com parciais de 6/2 e 6/3, 
e avançou à segunda rodada 
no torneio espanhol.

Fonseca dominou o rival, 
que veio do qualifying, desde 
os primeiros games. Esban-
jou precisão nos golpes no 
fundo, de quadra e eficiência 
em todos os fundamentos, 
além de se mostrar à von-
tade na quadra central do 
complexo, a Manolo Santana 
Stadium, também conhecida 
como “Caixa Mágica”.

A partida desta quinta tam-
bém marcou o número 1 do 
Brasil ao torneio onde fez sua 
estreia e obteve sua primeira 
vitória num Masters 1000, 
no ano passado. Desta vez, 
ele compete no saibro de 
Madri com novo status, após 
brilhar nos primeiros meses 
da temporada, com direito 
ao seu primeiro título de 
nível ATP, em Buenos Aires, 
em fevereiro.

Na segunda rodada do 
Masters de Madri, o brasi-

VÔLEITÊNIS 

(Malow Suwałki-POL)
Centrais: Geovane Kuhnen 

(Guarulhos), Matheus Pinta 
(São José-BRA) e Thiery (Sesi 
Bauru);

Líbero: Maique (Guaru-
lhos);

Competições
A Liga das Nações será 

disputada entre os dias 11 
de junho e 3 de agosto. 

leiro enfrentará o americano 
Tommy Paul, 12º do mundo 
e dono de quatro títulos no 
circuito. Por ser o 11º cabeça 
de chave, Paul estreará direto 
nesta rodada. O americano 
de 27 anos, que já foi 9º do 
ranking, e o brasileiro nunca 
se enfrentaram.

A vitória desta quinta não 
deve alterar o ranking do 
brasileiro. Ao avançar a se-
gunda rodada, o atual 65º do 
mundo defendeu os pontos 
conquistados na primeira ro-
dada do Masters de Madri 
do ano passado. Se vencer 

A competição será dividida 
em três semanas. O Rio de 
Janeiro receberá partidas do 
Brasil entre os dias 25 a 29 
de junho.

O Mundial da categoria 
será disputado entre os dias 
12 a 28 de setembro, nas 
Filipinas. O Brasil está no 
Grupo H com Sérvia, Repú-
blica Tcheca e China.

mais uma partida, ele deve 
se aproximar do Top 50 – sua 
melhor colocação é a 59ª.

A estreia em Madri marca 
o retorno de Fonseca ao cir-
cuito após um mês. Ele não 
competia desde o fim de 
março, quando caiu na ter-
ceira rodada do Masters de 
Miami, nos Estados Unidos. 
Neste período, o brasileiro 
tirou uma semana de férias, 
cuidou da sua saúde mental 
e se preparou para a gira 
de saibro na Europa, que 
culmina com Roland Garros, 
no fim de maio.

Bolsa Pódio bate recorde com 
maior lista da história em 2025

Essa é a categoria mais alta 
do Programa Bolsa Atleta e 
vai contemplar 435 atletas 
neste ano, um aumento de 
25% em relação a 2024, que 
foram 347 atletas.

A Bolsa Pódio beneficia 
atletas de modalidades 
olímpicas, paralímpicas e 
surdolímpicas, que vão pre-
cisar assinar e encaminhar o 
Termo de Adesão por meio 
do Sistema Bolsa Atleta 
para assegurar o benefício.

As bolsas estão divididas 

da seguinte forma: 282 bol-
sas para atletas paralímpi-
cos, 14 bolsas para atletas 
guia/assistente/similar, 129 
bolsas para atletas olímpi-
cos, e 10 bolsas para atletas 
surdolímpicos.

As campeãs olímpicas 
em Paris 2024, Rebeca An-
drade (ginástica), Beatriz 
Souza (judô), Ana Patrícia 
e Duda (vôlei de praia), 
estão entre os mais de 400 
atletas beneficiados.

O ministro do Esporte, 

André Fufuca, comentou o 
aumento no percentual dos 
atletas na primeira lista do 
Edital 2025. Para ele, esta é 
uma prova incontestável do 
sucesso e da importância 
do programa.

“A longevidade do Bol-
sa Atleta é o exemplo de 
política pública que deu 
certo na prática. São 20 
anos assegurando aos 
atletas brasileiros o apoio 
indispensável para crescer 
e se desenvolver na sua 
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Alícia Saraiva é a primei-
ra delegada de jogo da 
história

Cafu desaprova 
técnico 
estrangeiro 
na Seleção 
Brasileira

“SOMOS PENTA”

O pentacampeão com a Se-
leção Brasileira, Cafu, foi o con-
vidado do programa “Arena 
SBT”, da última quarta-feira 
(24). O ex-lateral opinou so-
bre quem deveria ser o novo 
treinador do Brasil após a de-
missão de Dorival Júnior.

O capitão do penta não con-
corda com a ideia de trazer 
um técnico estrangeiro para 
comandar a Seleção.

“Eu prefiro um técnico bra-
sileiro. Somos a Seleção pen-
tacampeã do mundo. Temos 
um ano e meio para a Copa 
do Mundo. Temos quatro jo-
gos importantíssimos pelas 
Eliminatórias antes da Copa. 
São 10 times, classificam 6. É 
impossível o Brasil ficar fora da 
Copa. Vai ganhar, vai perder, 
vai jogar bem, vai jogar mal, 
mas vai para a Copa. Vamos 
supor que venha o Ancelotti 
e perca o primeiro jogo para 
o Equador. Ou que empata 
contra o Paraguai? O que vai 
acontecer? Vão contestar o 
Ancelotti? Vão falar que o 
Ancelotti não presta? Então, 
deixa nossos treinadores. Dá 
oportunidade para os nossos 
treinadores. Eu teria deixado 
o Dorival. Sem o Dorival, eu 
levaria Renato Gaúcho, Ro-
gério Ceni, Róger Machado, 
Filipe Luís, que tá fazendo um 
grande trabalho no Flamengo”, 
disse Cafu.

Cafu deu a declaração em 
Madri, na Espanha, antes da 
premiação do Laureus World 
Sports Awards, o “Oscar do es-
porte”. Ele é um dos membros 
da academia da instituição. A 
ginasta brasileira Rebeca An-
drade ganhou o prêmio na 
categoria “Retorno do ano”.

modalidade esportiva. Os 
resultados que eles con-
quistam nas competições 
nacionais e internacionais 
nos enchem de orgulho e 
nos fazem trabalhar ainda 
mais para ampliar o alcance 
do Bolsa Atleta”, afirmou.

Segundo o Ministério do 
Esporte, o valor necessá-
rio para o pagamento das 
bolsas na categoria Pódio, 
até dezembro de 2025, to-
taliza o montante de R$ 
41.639.752,00.

Beatriz Souza conquistou medalha de ouro no judô em Paris 2024 

David Ramos/Getty Images
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O ótimo secretário chefe da Casa Civil do Amazonas, Flávio Antony 
Filho teve participação brilhante no Fórum Internacional IAmazônia, que 
aconteceu em Roma, onde representou de forma exímia, o governo do 

Estado do Amazonas. Aplausos!

O prefeito David Almeida participando da Frente Nacional de Prefeitos, 
em Belém do Pará, onde apresentou avanços de Manaus na agenda 

ambiental e climática

A hairstylist Lívia Bendahan, acaba de marcar um gol. Foi selecionada 
para participar de ação de beleza, com a presença da embaixadora da 
estrelada Pantene, que marca o lançamento da linha Biotinamina B3 

Antiqueda, nova sensação no quesito tratamentos específicos

O diretor-presidente do Detran-AM, David Fernandes durante evento 
que reuniu profissionais do setor

César Bandiera e Graça Figueiredo em noite de jantar na cena social da 
cidade

 . O prefeito de Manaus, David Almeida, 
participou em Belém, da agenda espe-
cial da Frente Nacional de Prefeitos (FNP) 
voltada à Amazônia Legal, com foco na 
preparação dos municípios da região para 
a 30ª Conferência da Organização Nações 
Unidas sobre Mudança do Clima (COP30).

 . A iniciativa faz parte de uma mobili-
zação promovida pela Coalizão para o 
Desenvolvimento Urbano Sustentável da 
Amazônia (DUSA), que articula ações con-
cretas rumo à COP30.

 . O encontro reuniu prefeitos da Ama-
zônia, representantes do governo federal, 
da organização da COP30 e de instituições 
ambientais para debater ações práticas 
em cinco eixos: Adaptação às mudanças 
climáticas; Infraestrutura urbana susten-
tável; Financiamento para cidades amazô-
nicas; Boas práticas em gestão ambiental 
urbana; e Cooperação entre os municípios.

. Os queridos Rhany e Rodolfo Braga se-
rão anfitriões nesta sexta-feira.

. Comemoram o aniversário da hostess 
com festa animada no endereço do Con-
domínio Greenwood Park.

. O evento promete ser animadíssimo!

. A partir desta sexta-feira, Manaus se 
volta para literatura neste fim de semana.

.  O Centro Cultural Casarão de Ideias 
(CCCI) promove a terceira edição do Fes-
tival Literário do Centro, o Flic, que segue 
até segunda-feira, com uma programação 
gratuita e que reúne escritores nacionais e 
locais.

. Este ano, as atividades irão acontecer 
no Icbeu Manaus, no próprio Casarão e 
também na Rua Barroso.

. As lendárias toadas dos bois Garantido 
e Caprichoso, que embalaram gerações, 
vão agitar o Parque Rio Negro, no bairro 
São Raimundo, no próximo domingo, a 
partir das 16h.

. Trata-se de uma edição especial, que 
vai reunir 12 grandes artistas que marca-
ram o Festival de Parintins, dentre eles, 
Júnior Paulain, Renato Freitas, Carlinho do 
Boi, Carlos Batata, Paulinho Viana, Lucile-
ne Castro e Márcia Siqueira. 

. A festa começa com show do cantor 
Uendel Pinheiro, fazendo um “esquenta”  
até o início das toadas, às 18h. O evento é 
free, aberto ao público. A edição faz parte 
das comemorações do aniversário de 10 
anos do Parque Rio Negro.

. O empresário Jamil Junior, que movi-
menta o setor de entretenimento com 
suas casas de eventos em Manaus, come-
mora aniversário no próximo domingo.

. Ele orquestra almoço no Villa Condotti, 
para comemorar a data.

. Integrantes do high society de Manaus 
estarão presentes.

Agenda nacional Let´s celebrate!

Festival Literário do Centro

Edição especial 

Lunch time

 

@fernandocoelhojr   
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LIGUE E ANUNCIE:

(92) 99104-8488 / (92) 99104-8484
vanguardadonorte.com.brCLASSIFICADOS

GARANTA JA SUA RENDA EXTRA,
E REALIZE SEU CADASTRO CONOSCO!!!

VENDEMOS APARELHOS DAS MARCAS:
XIAOMI, IPHONE E SAMSUNG!!!
PRECOS NO VAREJO E ATACADO.
ATENDENDEMOS TODOS OS
MUNICIPIOS DO AMAZONAS,
PARÁ E RORAIMA!

)

CELULARES NO PRECINHO!!!

(92) 99344-2918
(92) 98282-8963

Empresa de Navegação J.G. Ltda., torna público que recebeu do IPAAM, a Li-
cença de Operação n.º 003/13-07, que autoriza a intervenção ambiental em uma 
área de 0,78ha para atividade de Terminal de Minério com a operação de descar-
ga e armazenamento de substâncias minerais (seixo e areia), localizada na Rua 
T-12, n° 34, Cais A, Bairro Dom Pedro I, Margem Esquerda do Rio Solimões, nas 
coordenadas geográficas P1 04°13’55,14”S e 69°56’38,76”W; P2 04°13’55,50”S e 
69°56’34,92”W; P3 04°13’57,60”S e 69°56’35,16”W; P4 04°13’57,12”S e 69°56’39,30”W, 
no Município de Tabatinga-AM, para Terminal de Minério, com validade de 02 Anos.

DE ACORDO COM A LEI ESTADUAL N°. 3.785/2012


